



Mariano Esteban y Alfredo Núñez muestran los cuatro libros que serán restaurados. :: EFE

## La Usal recibe financiación externa para restaurar cuatro libros de su Biblioteca Antigua

Las joyas bibliográficas datan de los siglos XVI y XVII, narran la presencia española en América y han generado el interés de la Fundación Reale

RICARDO RÁBADE / WORD SALAMANCA. Cuatro libros de gran significación histórica de los siglos XVI y XVII que forman parte de

los valiosos fondos bibliográficos de la Biblioteca Antigua de la Universidad de Salamanca podrán ser restaurados. Los cuatro ejemplares se encuentran notablemente deteriorados por el paso del tiempo y presentan diversas roturas. La emblemática sala cuenta actualmente con 60.000 libros impresos antiguos, 3.000 manuscritos y 489 incunables.

La restauración será posible gracias al acuerdo alcanzado ayer entre Reale Seguros, que estuvo represen-

tado por su director de Personal y Organización, Alfredo Núñez, y el vicerrector para la Conmemoración del VIII Centenario, Mariano Esteban. El vicerrector destacó la importancia del acuerdo, porque «se enmarca directamente en una de las cinco líneas estratégicas planteadas por la Universidad para la conmemoración de su VIII Centenario, como es la adquisición, la conservación y la restauración de su patrimonio histórico y bibliográfico, que contem-

pla las aportaciones de grandes empresas y también del micromecenazgo». Esteban apuntó en términos coloquiales que el VIII Centenario está abierto a la captación de fondos «tanto del micromecenazgo como de las empresas del Ibex». Además, consideró que la conmemoración del 2018 es el marco ideal para intentar conseguir que se pueda incorporar a los Presupuestos Generales del Estado una programa estable de financiación para la conservación del patrimonio de las universidades.

Alfredo Núñez señaló que el convenio firmado «no se trata de una colaboración puntual», sino que se enmarca en una serie de proyectos llevados a cabo por Reale. Recordó que la fundación ha financiado anteriormente otras acciones de restauración del patrimonio, como un lienzo del Museo de la Catedral de Salamanca, colaborando también con el Museo de la Casa Lis, el convento de las Descalzas Reales de Valladolid y el Museo de la Semana Santa de Zamora. Por el momento, la Fundación Reale no ha concretado cuál será la cuantía de su aportación para restaurar estos cuatro libros de la Biblioteca Antigua, dado que está a la espera de la tasación pericial.

Las cuatro joyas bibliográficas versan temáticamente sobre las nuevas tierras descubiertas al otro lado del Océano Atlántico, centrándose especialmente en Chile. Se trata de 'La Araucana', 'La biografía de Alonso de Sotomayor', 'Los viajes de Cabeza de Vaca' y 'La Crónica de las Indias', que, en total, suman más de dos milenios de saber impreso.

Entre los ejemplares que se restaurarán se encuentran la primera, segunda y tercera parte de 'La Araucana' de Alonso de Ercilla y Zúñiga, poema épico nacional chileno y primero sobre tema americano. La edición de 'La Araucana' impresa en 1596 en Perpiñán se conserva tan solo en cuatro bibliotecas españolas, entre ellas, la de la Usal, aunque gozó de varias ediciones en el propio siglo



Mariano Esteban  
Vicerrector del VIII Centenario

«¿Si me voy a presentar a las elecciones a rector?... Como decía Pujol, hoy no toca hablar de eso»

XVI, tanto en España como en los Países Bajos, Portugal o Francia, siempre en castellano original, dado su éxito inmediato.

Además, se restaurará la única biografía publicada de Alonso de Sotomayor, gobernador del Reino de Chile entre 1583 y 1592. Esta obra puede considerarse la primera crónica de la historia chilena, anterior en 25 años a la famosa 'Histórica relación del Reyno de Chile', de Alonso de Ovalle.

También se restaurarán dos crónicas generales sobre la conquista. Por un lado, el libro con los viajes de Cabeza de Vaca cuando se adentró en el sur de Estados Unidos, obra impresa en 1555 en Valladolid y de la que solo existen siete ejemplares en España, según el Catálogo Colectivo de Patrimonio Bibliográfico. La otra es el ejemplar de la edición impresa en Salamanca en 1547 de la 'Crónica de las Indias', de Gonzalo Fernández de Oviedo, una de las crónicas generales de América más antiguas y completas.

Por otro lado, Mariano Esteban rehusó pronunciarse sobre si tiene alguna intención de presentarse a las próximas elecciones a rector de la Universidad. «Hoy no toca, como decía Pujol», respondió el vicerrector al ser preguntado por los periodistas.